

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, 1 peseta
ANUNCIOS
Plana 0'20 pta. palabra
En 2ª id. 0'50
En 3ª id. 0'25
En 4ª id. 0'10

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, no recibirá gratis hasta el día del mes siguiente.

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Los periódicos afectos a la política del conde de Romanones y defensores de su jefatura, echan las campanas al vuelo por el resultado de la reunión celebrada en el Circulo liberal en la que diputados y senadores en número de 84, según unos y de 110 según otros, han aprobado el nuevo programa del partido a base, como es natural, de la ratificación de jefatura para el conde.

El acto en sí ha podido tener importancia en cuanto se refiere a la publicación de ese programa; no tanto en cuanto a lo referente a la jefatura.

En este punto el mismo conde nos da la razón en la carta que publicó recientemente. Afirma que él ponía su puesto a disposición del partido que se lo dio, y que solo este era el que podía quitarlo; por eso el presidente del Consejo no daba valor a la carta de los señores Groizard y Villanueva, ni se consideraba despojado de la jefatura por las adhesiones que recibía el marqués de Albucaes.

No era este el partido liberal; pero enjuiciando de la misma manera tampoco es el partido liberal el que ha votado en el salón del Circulo su jefatura. No siendo los unos ni los otros el partido liberal, el problema queda en la misma forma.

En cuanto al programa ya es otra cosa; y esto sí que merece atención por parte de todos porque él es de evidente interés nacional por sí el partido que lo ha aceptado en la reciente reunión fuese llamado al día a los consejos de la Corona.

Hay en él un punto esencial y capitalismo que no puede pasar desapercibido, y es precisamente el primero del programa. En él se señala que en política internacional se mantendrá la orientación marcada en el mensaje de Romanones al Rey el día que dimitió la presidencia del Consejo.

¿Cuál puede ser el fruto de señalar ese punto en el programa del nuevo partido? La contestación nos la da en el acto el diputado señor Sánchez Ocaña, que asistió a esa reunión celebrada al conde de Romanones, y que después de ella ha dicho:

«Pero no comparto el criterio que, con apauso casi general, expuso el señor Calbetón, quien, con fúndiendo la apreciación circunstancial del gobernante con los dogmas del partido, estima que el primer punto del programa renovador (el primero nada menos, y de un partido nacional) ha de ser la adhesión a determinado grupo beligerante. Tanto montaría que fuese al otro; es un grave error del señor Calbetón, que no se puede suscribir. De ninguna política exterior, sea la que sea, se puede hacer cuestión de partido; ha de ser orientación o empuje para sumar a todos los partidos o a mayor número de elementos nacio ales, y que por fuera de la disciplina partidaria; pero menos aún se puede imponer a un partido algo que represente o parezca una filiación extranjera, porque equivaldría a mediatizarlo y a mediatizar la política española.»

Es el pensamiento que a nuestro entender han de abrigar todos los que en esta cuestión piensan...

sin apasionamientos y con la vista puesta en el interés de la patria. Ese primer punto del programa que llaman regenerador es un peligro para el partido que nace. De la misma reunión han comenzado a salir las disidencias.

Esperemos ahora el resultado de la asamblea que se proyecta, y así sabremos ya quien es cada uno y que es lo que podemos esperar de sus actos. Si no otra cosa por lo menos habremos ganado en claridad.

LOS EXPLORADORES
EXCURSION
A ESPAÑA

Los Exploradores de Mula y Cieza

A las cinco de la mañana del domingo llegaron al campamento los exploradores de Mula y Cieza.

Al frente de los primeros vienen el exgobernador civil señor Perea y el diputado provincial señor Artero.

Los exploradores de Cieza, a cuyo frente vienen sus instructores hicieron el viaje desde esta ciudad hasta Mula andando, incorporándose a las tropas de Mula y haciendo con estos el viaje al campamento.

La misa de campaña

En la pintoresca fuente de Rubeos levantada en el cual se dijo la misa de campaña.

Millares de vecinos de los pueblos cercanos llegaron desde la madrugada al campamento, desfilando por la sierra para oír la misa que dijo el Prelado de la Diócesis.

Durante el sagrado acto, la banda de la Misericordia interpretó distintas composiciones de su selecto repertorio.

Terminada la misa y despojado de los ornamentos sagrados el señor Obispo dirigió su elocuentísima palabra a los exploradores y a la espléndida concurrencia, que alogi grandemente la oración magnífica del Prelado.

Acompañado el Prelado por los señores del Consejo y precedidos de la Banda de Misericordia regresó el Obispo a la casa forestal, donde se hospeda y frente a la cual en un pintoresco cenador le fué servido el desayuno.

Mas tarde, en el salón despacho de la casa forestal, fué servido un succulento banquete.

Así fueron el señor Obispo, Gobernador, Alcalde de Murcia, don Isidoro de la Cierva, don Juan Antonio Perea, don Emilio Díez de Revenga, don Diego López Tuero, por los Ingenieros de montes, don Juan Antonio Pérez Urruti, don Claudio Hernández Ros, don Eduardo Montasinos, don Juan Antonio Perea, don José Sánchez Judice, don Francisco Ponce, don Claudio Hernández Ros, don Eduardo Perea, don Rafael Lara, don Angel Guirao Almansa, don Antonio Hernández Ros, don Saturnino Calderón, don Manuel Navarro y otros. El acto resultó en ex ramo agradable, suprimiéndose con muy buen acuerdo los discursos.

Visita al campamento

Terminado el Banquete el señor Gobernador, Alcalde, don Angel Guirao, don Claudio Hernández Ros y demás comensales, a excepción del Prelado, se dirigieron al campamento visitando la pintoresca...

La primera piedra del Sanatorio

A las cinco y media de la tarde las tropas se hallaban frente a la casa forestal donde recogieron la bandera y al compás de la banda a tropa se dirigió por el delicioso sitio de los viveros al lugar donde ha de emplazarse el Sanatorio.

Delante de la tropa marchaban el Prelado, don Isidoro de la Cierva, don Juan Antonio Pérez Urruti y otros varios señores.

En auto por la carretera fueron otros muchos, llegando al mismo tiempo que los expedicionarios de a pie, por acortarse grandemente el camino por los viveros.

Arco de triunfo

En el mismo sitio donde iba a colocarse la primera piedra se había levantado un arco artísticamente confeccionado con troncos y ramaje de pino.

Al frente colocaron la siguiente inscripción: «Sanatorio-Hospital Antituberculoso».

El Prelado, revestido de los ornamentos sagrados, procedió a bendecir la primera piedra en la forma de ritual.

Después dióse lectura por el señor Cierva al pergamino en el que consta el acta del acontecimiento que se iba a realizar.

A continuación y por el orden expresado, estamparon su firma el señor Obispo de la Diócesis, el Gobernador civil, Alcalde de Murcia don Tomás Palazón, diputado a Cortes don Angel Guirao, don Isidoro de la Cierva, don Juan Antonio Perea, don Emilio Díez de Revenga, don Diego López Tuero, por los Ingenieros de montes, don Juan Antonio Pérez Urruti, don Claudio Hernández Ros, don Eduardo Montasinos, Juez municipal y párroco de Alhama. Por los exploradores madrileños señores Trucharte y Marqués de Castillo P.I. Por la Prensa madrileña señor Piñarros. Por los exploradores de Aguilas don José Ichaurrandieta. Por los de Murcia don Mariano Marín Blasquez. Por los de Cartagena don Manuel Dorda. Por los de La Unión don Manuel Rodríguez. Por la Repoblación señor Meseguer y por la Prensa murciana don Nicolás Ortega.

Después en una caja de hierro colocóronse dos periódicos de la fecha «El Explorador» y «España».

También colocóronse una moneda de cinco pesetas, una de peseta y otra de cincuenta céntimos y en cada una de ellas...

en cada una de ellas de 0'10 y otra de 0'05

Después el Prelado de la Diócesis con una paleta de plomo, en la que se había gravado la fecha y el uso para que se había utilizado, echó la primera paletada de cal sobre la caja, haciendo lo propio el Gobernador, el alcalde, don José Guirao y señores, señores Guirao, Díez de Revenga, Cierva, Perea y los demás señores que habían firmado el acta de colocación.

A continuación se repartieron medallas conmemorativas entre los asistentes al acto.

A los exploradores también se les repartió el boleto de la Cruz de España y medallas de la fecha de la excursión a la Sierra de Espuña.

La banda de la Misericordia entonó el himno que fué cantado a toda voz y al final se dieron vivas, que fueron contestados con entusiasmo, a España a los reyes y a don Isidoro de la Cierva.

El Prelado en vista de lo avanzado de la hora en que terminó el acto y sabiendo que muchos de los asistentes tenían que regresar a Murcia desistió de hablar a la concurrencia.

Con nuestro director hubo breve tiempo recomendándole el mayor entusiasmo para propagar la obra social y cristiana del Sanatorio, expresándole su deseo de que todos los murcianos cooperaran a la realización de la misma.

Ya a punto de anochecer abrimos el sitio pintresco y sumamente higiénico donde se ha de levantar el Sanatorio, trayéndonos la grata impresión de un acto realizado y la más fervorosa esperanza de que muy en breve será un hecho lo que hoy es una aspiración.

Digno remate

Como en el ambiente, cuando se trata de obras sociales y muy especialmente de esta del Sanatorio flota entre los mayores entusiasmos de gratitud el nombre de don Isidoro de la Cierva surgió espontáneo y acogido por unanimidad, sin que de ello supiera nada el interesado, la idea de poner los siguientes telegramas:

«Mayordomo Mayor Palacio. — Madrid. — Regístrate se sirva por favor sus Magistradas que hoy inauguráronse solemnemente en Sierra Espuña obras Sanatorio hospital antituberculoso, que levantárase principalmente con ingresos Pistas Flor Murcia y cuya iniciativa y realización corresponden al benemérito patricio don Isidoro de la Cierva. — Obispo, gobernador, alcalde Murcia, Guirao, Revenga, Tuero, Ros, Perea, Montasinos, Ortega, Navarro, Urruti.»

Ministro Gobernación. — Madrid. — Inauguráronse hoy solemnemente en Sierra Espuña obras Sanatorio - Hospital Antituberculoso que levantárase principalmente con ingresos Pistas Flor Murcia. Como esta obra será debida a la caridad y perseverante patriotismo de don Isidoro de la Cierva, veíamos con gratitud a guna manifestación oficial de reconocimiento hacia benemérito patricio. Obispo, gobernador, alcalde Murcia, Guirao, Revenga, Tuero, Ros, Perea, Montasinos, Ortega, Navarro, Urruti.

Exploradores de Mula

Ayer mañana a la hora previamente anunciada, llegaron a esta ciudad los simpáticos exploradores de la Tropa de Cieza, que en unión...

de los de aquí, han de realizar la excursión a la Sierra de Espuña, con objeto de asistir a la semana escultista.

Como a dos kilómetros de la población, fueron saludados por la Tropa de esta ciudad, que muy temprano salió con objeto de darles la bienvenida.

Ya en las afueras de la población y a los acordes del hermoso himno de la Institución ejecutado irreprochablemente por nuestra laureada banda municipal, el numeroso público que les aguardaba, prorrumpió en estruendos aplausos y vivas que eran contestados con unanimidad, con verdadero entusiasmo.

Seguadamente se rompieron flías, y los ciudadanos, acompañados de sus compañeros los muchachos, quienes a múltiples han en atención para con ellos, marcharon a visitar un tanto la notable encierra la población.

Por la tarde, reunidas todas en la Plaza de la Constitución, desde el centro con cuerdas y horrores construyeron una escala al balcon principal de la Casa Consistorial, por la que ascendieron entre grandes aplausos del público los jóvenes siguientes de la Tropa de Cieza el instructor don Pascual Gomez Perea y el Subinstructor don José Gil María y los exploradores José García Díez, Rafael Palazón Perea, Antonio Pastor Piñero, Ignacio Martínez, José María Gomez Yelo y Francisco Hernández Martín y de la de esta ciudad el Subinstructor don Francisco Lopez del Toro, el corneta de órdenes Diego Soriano Ayala y los exploradores Juan Fuentes Lopez, Pedro Romero Rodríguez, Carlos Sidrach, Julián Moy, Juan Antonio Eplin, Lorenzo Gomez Navarro, Patricio Martínez Ponce, Francisco Perez Condé y Francisco Espinosa.

Después los exploradores ciezanos practicaron ejercicios de sendero recibiendo Antonio Serrante Gomez y Pascual Montiel Camacho la nota siguiente que les fué transmitida por Antonio Pastor Piñero: «Los exploradores de Mula, saludan efusivamente a sus queridos vecinos los ciezanos; y por el alfabeto ó sistema Moss, recibió José Capdevila Bartrich y transmitió Joaquín Aroca Lucas. Los exploradores de Mula anhelan con toda su alma mil felicidades a sus colegas los ciezanos y en nombre de las bellísimas mujeres les saluden.»

Por la noche a las nueve y media se reunieron todos en el Casino y después de cantado el himno se pusieron en marcha los excursionistas que son los siguientes: de Cieza, además de los ya citados, el jefe de la Tropa don Raimundo Ruano, el instructor don Pedro Ruiz Yago, el subinstructor don Luis Fernández y los exploradores Pascual Lucas Lucas, Miguel Atero Pérez, Diego Martínez Castaño y Francisco García Piñera y de Mula los señores del Consejo don Rafael de Lara, don Antonio Artero Perea, don Aquilino Herrera Romero, don Agustín Botia Molina y don Rafael de Q. Jairo; el socio de honor don Juan Antonio Perea Martínez; los protectores don Francisco Botia, don Eusebio Valcarlos Resat, don Pío Soto, don Antonio Fernández, don Emilio Botia Melgarejo, don Maximiliano Fernández Biaya y don José Meseguer y los exploradores don Diego Bay, jefe de la Tropa, los instructores don Rafael Tudela y don Emilio...

Clase, el subinstructor don José Antonio Moreno, el corneta de órdenes don Diego Soriano, y los exploradores Juan Fuentes Ayala, Julián Moy, Antonio López, Vicente Artero, Aquilino Herrera Baya, Emilio y Francisco Botia Llamas, Emilio Botia Durán, Rafael Moy, Ojeda Meseguer, Maximiliano Fernández Valcarlos.

No hay para qué decir que se vio victorioso con creciente entusiasmo a esa benemérita Institución, por el pueblo entero, especialmente por nuestras encantadoras niñas, que en gran número se veían.

Sabíamos por carácter benévolo que los exploradores de Cieza son en la actualidad exploradores modelos por los muchos adelantos que en todo tienen, pero nuestro amor no tuvo límites cuando ayer pudimos ver la precisión y maestría con que ejecuten esos importantísimos ejercicios; les saludamos y felicitamos cordialmente, deseando vivamente que los nuestros, los muchachos, hayan sacado buen fruto de las prácticas enseñanzas que en el corto espacio de tiempo que hemos tenido la honra de que permanezcan entre nosotros, han destruido a los otros.

A todos los saludamos y no pudiendo continuar nuestro entusiasmo hacia esa Institución, cerramos esta información diciendo: «Viva los Exploradores.»

F. MAURANDI MARTINEZ

Exploradores de Molina

A las once de la mañana de hoy han salido en carrujes para tomar el camino a la estación de Alguazas los individuos de este Consejo local de Exploradores, que han de concurrir al campamento, durante los ocho días de excursión a la Sierra de Espuña.

La tropa de Exploradores, autoridades y otros varios señores han dispensado una cariñosa despedida a los entusiasmados expedicionarios, que son los siguientes, con la Bandera de campaña:

Vocal del Consejo, don Agustín Martínez Hernández.

Directores protectores, don Rogelio y don Emilio Gil Moreno.

Jefe de Tropa, don Francisco Cayuela Navarro.

Instructores: don Francisco Cayuela Ponce y don Juan Vicente Martínez.

Subinstructores: don Pedro Antonio Almansa Martínez y don Francisco Martínez Bernal.

Y 16 exploradores. Los simpáticos excursionistas, a quienes deseamos un viaje feliz y agradable estancia en aquel pintoresco y ameno sitio de Sierra de Espuña, van provistos del material y equipo necesarios, conforme a las instrucciones al efecto circuladas por el Consejo provincial de esta patriótica Institución.

Corresponsal José Antonio Arnaldos

7-7-1917.

ESPAÑA

Con este título ha comenzado a publicarse en la Sierra de Espuña el organo oficial de la semana escultista. Ayer hemos recibido en esta el primer número.

Quien conozca las enormes dificultades que se presentan para la organización y marcha de un diario, puede apreciar en todo cuanto vale el esfuerzo que ha sido preciso rea-

lizar para llevar a cabo este pensamiento acertadísimo y original, pues difícilmente se dará otro caso en que los que están en un campamento en la montaña tengan un periódico diario.

Esto se ha hecho aquí por que ha habido un decidido propósito de hacerlo y se ha unido a las facilidades que generosamente han dado cuantos en esto tenían que intervenir, la inteligencia y el celo de entusiasta sacerdote de los Exploradores don Manuel Navarro, que ha sido nombrado director.

El periódico que recibimos hoy es un verdadero modelo en su género. Admirable presentación y texto interesantísimo. Publica, a más del artículo de presentación, trabajos literarios, una detallada información de la excursión, noticias del campamento, una amplísima información telegráfica de Murcia y Madrid y una relación de las personas que asisten a la semana escultista.

Por este periódico tendrán las familias de los Exploradores en toda la provincia noticias, detalladas de cuanto en el campamento ocurre. Coleccionado después será un valiosísimo recuerdo de la excursión.

Nosotros nos complacemos en enviar nuestra felicitación al nuevo colega, a su director y a los Exploradores, pues esas felicitaciones recordarán toda España seran un nuevo timbre de gloria para su admirable organización.

COSAS

Un periódico de Madrid, hablando de la reunión de los liberales romanos llama «La resurrección de los liberales».

Loado sea Dios! Ya han resucitado al grito lanzado por Cabelón que ha actuado de trompeta de día del juicio.

Grozard debe ser el primer mo que abandone su tumba.

Y añade el citado periódico: «Por de pronto, ya hay un partido nuevo que ha suscripto como lema fundamental su programa todo aquello que consideraban «ta bla» las viejas fosilizaciones políticas».

Dios bendiga e e optimismo. Por que yo, cuando oigo hablar de eso de partidos nuevos, moldes progresivos y regeneraciones políticas, y me veo empujado a Romanones, Cabelón, Pérez Caballero y demás liberales del viejo cuño, me da un largo que echar las manos a viento para que no se me rompan las tripas de risa.

Dícese que con el nuevo programa es muy probable que los reformistas reintegren en la monarquía. Este don Melquíades está como las culebras pelotas del llo Peco. Va y viene y siempre está en el viento.

La prensa financiera organiza una fiesta en Valencia que se titulará «La Fiesta de los Seguros».

Suponemos que no se referirán nada a los liberales.

Porque a la hora de alcanzar la caya del Poder, cualquiera sabe a estas horas quienes son los «seguros».

Romanones en una declaración ha dicho que si algún día le da el Poder tiene la seguridad de que muchos de los que se han ido a García Prieto volverán a su lado.

Por lo visto en el gran partido nuevo caben también las frezcas políticas.

¿Qué bien conoce el conde a los liberales!

Y sobre todo, ¡qué bien conoce los liberales!

Frases de un ex ministro liberal: «La verdad» se impone, y «el tiempo» hará todo lo demás».

Justo Y «El Liberal» que lo par la un rayo.

Un periódico democrático, hablando de la reunión de los liberales, dice:

«Entre los dos cuernos de un dilema».

Ahora resulta que el dilema tiene cuernos.

Pues si quisiera coja por enemigo se ha cogido.

CH.

La petición de los catalanes

Contestación del Gobierno

El gobernador civil señor Marqués de Irujo de Gredos, nos ha enviado la siguiente nota:

En el Consejo de ayer el Presidente dió cuenta a sus compañeros de la visita que acaba de recibir de los Sres. Abadell, Guer de los Rios y Marqués de Marianao, con invitación por varios Diputados y Senadores de Cataluña para entregar al Gobierno las conclusiones que fueron votadas en la reunión que el día 6 se celebró en el Ayuntamiento de Barcelona.

El Ministro de la Gobernación expuso acto continuo los antecedentes de este asunto dando lectura a los telegramas cambiados con el Gobernador civil de Barcelona y examinó después con el detenimiento que el caso merece los diversos aspectos de la cuestión que en el Gobierno se plantean.

No desconocen los honores que forman el actual Ministerio que las peticiones de Cataluña en lo que toca a aspiración legítima, en que la acompaña otras regiones españolas, de encontrar facilidades para el desenvolvimiento de su vida administrativa y económica, merecen la atención especial de quienes quieren cumplir y cumplirán deberes de previsión y justicia que se imponen a todo gobernante y no creen necesario traer a la memoria de los que formulan ciertas demandas, que en el partido conservador encontraron siempre simpática acogida mientras se mantuvieron dentro de límites de prudencia, y sus ideas genuinamente regionalistas.

No creen tampoco que en Cataluña se haya olvidado que un Gobierno presidido por quien preside el actual y formado casi por los mismos hombres, dictó, afrontando posibles responsabilidades, el Decreto que estableció la mancomunidad.

Las conclusiones que los señores Comisionados a que antes se hizo referenci, entregaron al Presidente del Consejo, sintetizan en una petición y una notificación, que escaradamente se formulan.

Por la primera se pide al Gobierno la inmediata reunión de estas Cortes para que las mismas en funciones de Constituyentes, deliberen y resuelvan sobre la organización del Estado y la autonomía de los Municipios y den solución inmediata al problema militar y a los que las circunstancias actuales plantean, con apremio indispensable, para la vida económica de España.

En el primer Consejo que bajo la Presidencia de S. M. se celebró el Gabinete actual, su Presidente tuvo ocasión de declarar que apreciando las responsabilidades todas del momento en que la carga del Poder venía sobre sus hombros, no precipitaria la disolución de Cortes por las circunstancias exteriores ó interiores, cuya apreciación solo al Gobierno corresponde, le movilizarán a reunirse, para servir grandes intereses nacionales.

Después de esta declaración sucesos notorios, que no hay por qué subrayar ni detallar ahora, hicieron más difícil la actuación eficaz y fructífera de las mayorías para mantener, aunque el Gobierno no duda, haciendo la debida justicia a las personas buenas que honran la

dirección de las diversas fracciones, y en cuanto a la forma de ellas se le ha hecho ya manifestación terminante y expresa de que continúa con su concurso si en cualquier momento se viera obligado por necesidades imperiosas del Estado a convocarlas.

No se aparta pues el Gobierno del propósito que desde el primer momento le dio, y admite la posibilidad de realizarlo si el caso llega, pero no puede aventurarse en modo alguno sobre personas que ni gobiernan ni dirigen, ni tienen la misión constitucional de hacerlo, cualquiera que sea su número y calidad, le sustituyan en el ejercicio de facultades que se reserva por entero ejercitadas en el momento que lo crea conveniente y oportuno, sin fijar de antemano plazo para ello, ni menos considerar que se le fije por quienes no tienen derecho alguno para interponerlo.

En cuanto a la notificación que el segundo acuerdo contiene, y que consiste en declarar que si no se obtiene del Gobierno la inmediata convocatoria de las Cortes, se hará la invitación a todos los Diputados y Senadores españoles a reunirse en Asamblea en Barcelona el 19 del corriente, entrega por entera la opinión pública española de cuyo seriedad y claridad está completamente seguro, al juicio que tal intenciones merezca.

Con él se desconoce e infringe el artículo constitucional que solo al Rey con el consentimiento de su Gobierno responsable, otorga la prerrogativa de convocar, reunir o suspender o disolver las Cortes, y el llevarlo adelante y procurar su realización constituiría un acto verdaderamente delictivo de faltar a lo establecido en diversos artículos del Código Penal.

En el Gobierno presente, en que la libertad, la cultura y el patriotismo que han de suponer y supone en las que acaudalan el propósito de hacer esta convocatoria y procurar la reunión de esa Asamblea, concluirán por imponerse a otro género de pasiones y por storbar otras finalidades que no pueden permanecer ocultas por mucho que se intenten disimularlas, pero si esta esperanza resultara defraudada, el Gobierno anuncia desde luego que consciente con sus deberes, sabrá cumplirlas con absoluta seriedad, pero con entera y resuelta firmeza.

PARA EL PELO

PETROLEO GAL

De venta: En el Bazar Murciano

Dice Villanueva

(Por telegrama) 8.—A las 11'15 n.

Preguntado el Presidente del Congreso sobre la nota oficiosa del último Consejo se abstuvo de contestar, por razones de su cargo, aunque dijo que entendía que la prerrogativa de disolución y convocatoria de las Cortes, no puede tener limitaciones.

A los demás puntos sobre los que se le intereso, contestó, que se remitiera al criterio que le indicara García Prieto.

Aseguró que los diputados liberales no acudirán a la asamblea convocada para el 19 en Barcelona.

La huelga de Asturias

(Por telegrama) Conferencia 8.—A las 11'15 n.

El ministro de la Gobernación ha celebrado una conferencia con el general Murva y el señor Llaneza sobre la huelga de Asturias.

La conferencia fué bastante extensa.

El general Marina

(Por telegrama) En Madrid 8.—9'15 n.

Esta mañana ha llegado a este corte como tenía anunciado, el gobernador militar de Cataluña, general Marina.

En la estación era esperado por algunos funcionarios del ministerio de la Guerra y numerosos amigos.

Almuerzo

El jefe del Gobierno, el ministro de la Guerra y el general Marina almuerzan hoy juntos.

Durante el almuerzo cambiaron impresiones los jefes personales sobre las que guardan impenetrable reserva.

A las preguntas que les fueron hechas por los periodistas que esperaban que terminase el almuerzo para interrogarles se lo contestaron que se habían limitado a tratar de asuntos de Gobierno.

Como estas referencias de lo tratado no satisficieron a cuantos las conocen por estimar que se han adoptado resoluciones de gran interés han aumentado los comentarios y con ellos el interés que la reunión de hoy había despertado.

Conferencia

8.—A las 11'15 n.

Esta tarde ha estado en el ministerio de Gobernación el general Marina.

Conferenció extensamente con Sánchez Guerra.

MADRID

(Por telegrama) Accidente automovilista 8.—A las 11'15 n.

En la cuesta de las Perdices, al hacer una falsa maniobra chocó contra un poste telegráfico un automóvil que quedó volcado en medio de la carretera.

Ocupaban el auto varios señores y señoras, resultando herido el esposito de corbata agregado a la Embajada alemana, dos ábditos rusos y una dama francesa.

El pleito liberal

(Por telegrama) Asamblea de prietistas 8.—11'15 n.

Se confirma haberse suspendido por ahora la asamblea de senadores y diputados adheridos a García Prieto.

Oportunamente se designará la fecha en que se ha de celebrarse.

Como resultado de los adheridos es superior a la que se esperaba y no se encontraba el apropiado para celebrarla, acordaron que la asamblea se verificara en el Centro Autonomista de Dependientes de Comercio.

TOROS

(Por telegrama) MADRID 8.—A las 11'15 n.

Los novillos de Veragua grandes.

Hipólito fué cogido, resultando con un puntazo con el escaroto y una herida en la región escarotal.

Mendes también fué cogido, resultando contusionadísimo y con una herida en la región escarotal.

Nacional tuvo que matar cuatro toros, quedando mal en todos.

CARABANCHEL Ganado de Sanchez, manso.

Chiquito de Begonia y Panterel, mol.

Aburririeron al rúbrica.

HUELVA Romeros, desiguales.

Gelito, superior y valiente.

Balmonte, bien.

S. Ied, admirable.

PAMPLONA Toros de Campos, cumplieron.

Gaona, superiorísimo.

Joselito, desigual.

Fortuna, afortunado.

VICH Se ha verificado la inauguración de la plaza con un lleno completo.

El ganado de Diaz resultó bravo matando siete caballos.

Vaquero, único matador, toreó, banderil eó y mató sus cuatro toros superiormente.

Se le concedieron dos orejas y fué sacado en hombros.

BARCELONA

(Por telegrama) La semana municipal 8.—11'15 n.

Uso de los acuerdos adoptados en la sesión de la semana Municipal ha sido adherirse a la asamblea de los diputados catalanes.

Médicos a Francia

Ha marchado a Francia una comisión de médicos catalanes para estudiar la cirugía de urgencia en los frentes de batalla.

Los datistas

Los centros datistas de Barcelona han dirigido telegrama al presidente del Consejo protestando de que se pretenda debilitar los resortes de Gobierno en los momentos actuales.

San Sebastián

(Por telegrama) Las huelgas 8.—A las 11'15 n.

Se ha conjurado la huelga de moñistas a las que se las ha aumentado el jornal.

También se ha solucionado la huelga de carpinteros.

Las fiestas

Con gran brillantez se han celebrado las regatas y las carreras de caballos.

Asistió el príncipe Felipe Rainero.

Los caballos del rey ganaron dos premios.

Zaragoza

(Por telegrama) La langosta 8.—A las 9'15 n.

Se ha presentado una nube de langosta con alarmantes caracteres.

Hallazgo de oro

En el pueblo de Encastillo, un obrero que hacía excavaciones en su casa encontró una vasija llena de onzas de oro.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telegrama) Resumen de operaciones 7.—A las 9'15 n.

Según comunican los partes oficiales austriacos el ejército del general Bohem Ermoli ha recuperado, después de briosa lucha sostenida con las huestes de Brusiloff, las posiciones perdidas entre el Zlota y el Strips, rechazando energicamente los furiosos contraataques de los rusos que se manifestaron en un heroico y decidido afán de recuperarle de nuevo.

En el Norte de Francia, tanto en los sectores ingleses como franceses, la lucha continúa su curso.

ráfica por intermite y combates entre las baterías de artillería por débiles episodios de poca entidad, faltos de toda importancia y riesgo.

Otro tanto puede decirse de la pelea entabada entre italianos y austro húngaros en el vasto teatro de operaciones del sudoeste.

En Francia y Bélgica

Informes franceses París. Oficial.

En Alsace hubo intenso bombardeo, librándose ataques violentos.

Continuamos grandes masas de minas, ocasionándose pérdidas cuantiosas.

Ultima hora

(Por teléfono) Revolución en China 9.—A las 4 m.

El Emperador abdica Se reciben noticias de Pekín dando cuenta de haber abdicado el emperador Lanfang.

Entre republicanos y monárquicos se han librado sangrientos combates.

SUCESOS

Heridos

En el Hospital ha ingresado Antonio Rubio Martínez, de Churra presentando tres heridas incisivas en el brazo izquierdo, pierna derecha y otra en una oreja que le fueron producidas en rias en el camino de Espinard, por Eugenio Botas.

A las cinco de la tarde también ingresó en dicho establecimiento Mariano Ros Lopez con heridas contusas en la cabeza producidas en día por otro sujeto domiciliado en los Pasos de Santiago.

La desgracia de anoche

Anciano atropellado

Anoche a las nueve, ingresó en el Hospital provincial el anciano José Sanchez Diaz, de 76 años de edad, veredero de este Ayuntamiento, presentando varias contusiones en la cara y el cuerpo y la fractura de dos costillas.

Las graves lesiones que el anciano padece, le fueron producidas por un carruaje en la llamada de Colón.

El estado del herido es grave.

Boletín Religioso

Julio 1917 LUNES 12

San Cirilo ob., San Alejandro mr., Santa Anatolia virg. y San Zenón mr.

Novenas de Nuestra Señora del Carmen

En San Nicolás.—Por la tarde a las cinco.

En Carmelitas.—Por la mañana a las siete y media y por la tarde a las seis.

En San Miguel.—Por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete.

San Lorenzo.—Todos los días durante la misa de siete y media por la tarde a las seis con solemnidad.

VELA Y ALUMBRADO Día 9.—En San Nicolás por doña Antonia García Martínez.

Día 10.—En las Hermitas de los Pobres por don Matías Yeste Omeñaca.

Conservas Trevijano

Reconocidas como la primera marca española

DESDE CEBRIGIN

Atentamente invitados honores de la Junta de asistir a las sesiones de los alumnos del Colegio que los PP. Franciscanos de

establecido en esta villa desde el año de 1912.

He mos observado que el número de los colegiales ha aumentado grandemente, y sin temor á ser criticados podemos asegurar que la sucesiva ha de alcanzar mucho mayor, toda vez que la enseñanza que reciben de los beneméritos profesores es inmejorable, la organización hecha con perfecto conocimiento de las exigencias modernas y la educación esmeradísima.

Con verdad podemos afirmar que los PP. Franciscanos sienten especial cariño por este centro de enseñanza, y que el trabajo realizado en el presente año ha superado al de los años anteriormente pasados, como bien á las claras lo ha demostrado el día 5 de las carteras en los exámenes que se han verificado ante un numeroso y selecto público, que espontáneamente rompió el silencio para dar la enhorabuena á los que con tanta precisión y acierto respondían á gusto del tribunal de examinadores, que lo formaban el M. R. Padre Provincial, señor Parroco, Excmo. Sr. don Amancio Marín, señor Alcalde y el P. Superior de la Comunidad.

Para que sirva de estímulo y para que sus condiscípulos se animen podremos a continuación les nombres de los alumnos agraciados con medallas valorosísimas por su adelanto en la ciencia, por su aplicación y por su buena conducta, y son: Paco Hernández, Francisco Semitill Ramón Chico, Francisco Ibañez, Antonio Ródenas, Sabatá López, Pedro Moya, Pedro Espejo, Ignacio de Páco, Andrés López y Pedro Corbellán. Tanto estos como sus compañeros de estudio reciben nuestra más entusiasta felicitación.

Hacemos votos por la prosperidad de este Colegio, que está llamado á hacer mucho bien en este pueblo, y deseamos muy de veras que en fecha no lejána impacten el interesado.

Mil gracias á los Reverendos Profesores por la labor que han realizado en el curso que acaba de terminar, y mil enhorabuena también al Padre Superior y al Padre Director que con tanto interés desarrollan su plan acerca del Colegio, en cuestión.

Felicitaciones entusiastas para los niños que concurren al Colegio y para sus respectivos padres que no omiten sacrificios para que sus hijos adelanten en conocimiento y cultura.

Corresponsal.

Cebalga 6-7-917.

CERTAMEN Científico-Literario y Concurso obrero

Organizado por la Comisión Departamental de la Cruz Roja de Cartagena

Programa

TEMA EN VERSO

Primero. Poesía con libertad de metro.—Premio de honor. Por natural y con pesetas, regalo de la Comisión Departamental de la Cruz Roja.

Segundo. Carta á S. A. R. la Serenísima señora Infanta doña Isabel.—Premio: Un objeto de arte, regalo del Excmo. señor don Juan F. Llorens, Juez de primera Instancia de este partido.

Tercero. Tríptico de sonetos con libertad de asunto.—Premio: Un objeto de arte, regalo del Excmo. señor don Ángel Moreno Martínez, Senador del R. C.

Cuarto. La Cruz Roja de Cartagena en la fundación de Septiembre.—Poesía con libertad de metro. Premio: Un objeto de arte, regalo del Excmo. Sr. don Felipe de la Dirección. Quinto. Poesía sobre asunto marítimo.—Premio: Un objeto de arte, regalo del Real Club de Regatas.

TEMAS EN PROSA

Primero. Por razonado para una topografía turística de Cartagena.—Premio: Un objeto de arte, regalo del Diputado á Cortes don Juan Sánchez Doménech.

Segundo. Fomento y repoblación del arbolado en el término municipal de Cartagena. Su influencia en la salud del vecindario.—Premio: Un objeto de arte, regalo del Teniente de Alcalde del Excmo. Ayuntamiento, don Domingo Madrova.

Tercero. Crónica literaria.—Premio: Un objeto de arte, regalo del Diputado á Cortes don Eduardo Espín.

Cuarto. La infancia abandonada, vírgenes ó delincuentes en Cartagena. Medios preventivos y protectores.—Premio: Un objeto de arte, regalo del exdiputado á Cortes, Excmo. señor don José Maestro Pérez.

Quinto. ¿Hacia la regeneración de España? oratoria de fé y amor.—Premio: Un objeto de arte, regalo del Vice presidente de esta Comisión, don Miguel Sará.

Sexto. Artículo sobre el «Quijote».—Premio: Un objeto de arte, regalo de la Real Sociedad Económica de Amigos del País.

Séptimo. Medios de establecer un completo servicio de salvamento, en el trozo de costa comprendido desde Cabo Palos á M. ascórr.—Premio: cincuenta pesetas, regalo

de la Junta local de Salvamento de Náfragos.

Ocho. Discurso de bieningresos cartagenera.—Premio: Un objeto de arte, regalo del exdiputado á Cortes, Excmo. señor don Luis Argandoña Llobada.

Noveno. (Reservado á los ex-emplares de Cartagena).—Idea de la institución de los Exploradores en el majarimbo de la zona y la cultura parí.—Premio del Consejo de los exploradores de esta ciudad.

CONCURSO OBRERO

Premios del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Primero. Cien pesetas, al mejor trabajo de metal.

Segundo. Cien pesetas al mejor de talla en madera.

Tercero. Cincuenta pesetas, al idem de modelado en barro.

Cuarto. Cincuenta pesetas, al idem tipográfico.

Premios á la virtud y al trabajo. Premios de la Asamblea Social de la Cruz Roja.

Primer. Cien pesetas, á la obrera que teniendo á su marido indolente para el trabajo, sostenga á su familia con el producto de labores honradas.

Segundo. Cien pesetas, á la viuda de obrero que sostenga honradamente más sumerosa familia.

Premios de la Sociedad Española de Construcción Naval.

Primero. Setenta y cinco pesetas, al obrero que más años haya atendido á su familia con el producto de su trabajo.

Segundo. Cincuenta pesetas, á la obrera soltera de honrada y trabajadora, que con menor jornal sostenga á sus padres, ascendientes ó hermanos en mayor número.

CONDICIONES GENERALES

La apertura de pliegos y entrega de premios, se verificará con toda solemnidad en el Teatro Circo, la noche del 18 de Agosto próximo, siendo Manteedor, el señor don D. Juan de Cortes Excmo. señor don Manuel Benante.

Los trabajos literarios, serán inéditos, estarán escritos en castellano y con letra inteligible, y se dirigirán al Secretario de la Comisión Organizadora don José Moncada Moreno, Plaza de San Andrés principal, desde la publicación de este programa hasta las veinticuatro horas del día 8 de Agosto.

Estos trabajos no llevarán si mal el seña ninguna que pueda hacer sospechar su origen y el solo el tema que osten y un lema. Los trabajos serán de un pliego cerrado que lleve en el sobre el tema de la composición respectiva y dentro el nombre del autor y seña de su domicilio.

El jurado declarará desierto los premios que á su juicio no deban admitirse por no presentarse á

ellos con el sello de acreedor á tal día y hora, pudiendo sin embargo presentarse á alguna otra que sea de el mismo tema.

Los trabajos no se premiarán si no están á disposición de sus autores durante un mes, transcurrido este plazo, si no fueren recibidos, quedarán con los antecedentes del acto en el Archivo de la Comisión.

El concurso obrero solo podrá tomar parte los obreros domiciliados en el término municipal de Cartagena.

Los trabajos que se presenten al concurso obrero, quedarán de la propiedad de la Comisión Departamental de la Cruz Roja.

Cartagena 1.º de Julio de 1917. —E. Presidente, Emilio Guirao. —E. Secretario, José Moncada Moreno.

Publicaciones

«Blanco y Negro»

Un folletín, cuartito de Acelá ilustrado en colores por Luzoro Sifre, que cubre las cuatro páginas de la revista en esta edición el número de «Blanco y Negro» correspondiente á la semana actual, y en el cual aparecen además otros trabajos tan interesantes como «El Peregrino», por Oreste V. y «El Viaje de Mercedes B. y su familia», por el Sr. de R. y «El Viaje de Torremé», por el Sr. de R. y otros muchos originales y literarios de la mayor actualidad.

«Blanco y Negro», se vende en las librerías y en el Bazar.

Precios de Mercado

LOMIA DE MURCIA. Branda por 50 kilos del día 8. Patatas nuevas, 4.75. Tomates, 7.50. Patatas cuajadas, 4.00. Habas, 15.00. Balcón judías, 5.00. Pimientos, 9.00. Morones, 11.00. Melocotones, 13.50. Ciruelas, 12.50. Limones, 2.00. Manzanas, 7.00. Peras, 8.00. Peralta (d. c. r.), 0.15. Obletes (c. r.), 0.25. Obletes (t. c. r.), 0.15.

MANOJA. Con este título ha creado la Casa Gal los finísimos Polvos de Arroz perfumados á la violeta. PRECIO 10 Y 25 CÉNTIMOS.

BAZAR MURCIANO

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (mucho ph. l. r.), la flatulencia, el estomago de cárdago, el vómito, el náuseo, etc. Se cura radicalmente con GASTROVANADINA POLVO (Caja 2.50 pesetas). La falta de acidez (mucho ph. l. r.) vómito, diarrea y fermentaciones anormales, etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA (Caja 4 pesetas).

Marcas Farmacia Catalana



AHORRARIA USTED

AMIGO DÉBIL

SUFRIENTO Y DINERO TOMANDO PRONTO

Elixir CALLOL

que dá fuerza, vigor y juventud

Y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

APORTADO POR BARCELONA

SE VENDE EN FARMACIAS Y BROGUERIAS

AVISO. CONTRA EL CA

El presente anuncio, ya está resuelto el problema de vestir con la mayor economía, pues en la Serrería de Hita se hacen trajes frescos de dril á la medida desde diez pesetas en adelante, y de lana desde el increíble precio de veintidós pesetas.

Emerada confección y pronta entrega en los encargos. No equivale: Serrería de M. Hita, Sagasta, 35.

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS «ABOLIAN»

Pianos «Cusad RPHA» primera marca española. Últimas novedades en rollos de marfil de 45 y 88 notas, para toda clase de pianos.

Salón de exposiciones y venta: Sagasta, núm. 35 y 36. PARLO MARTINEZ. Ventas a plazos desde 25 pesetas mensuales. Alquilares, cambios y reparaciones. AUDICIONES GRATIS

Academia Francés y Contabilidad

P. FIDUX. CALVO DOMINGO, 31. — BALANCO 1916. Instituto y Normal. Matriculas. Sobresalientes, 4. Notables 1. Aprobados, 4. Correrías — Aprobados, 4. Militares 3. Buenos.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Díaz Puche. Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Laboriosa, 10

VICTORIA

Polvo de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO

Imp. de EL TIEMPO

La promesa, a cambio de la verdad, si es que usted quiere decirlo, no cinco francos, como conviniere, sino veinte.

Aquí está—exclamó el Conde, sacando de su portamonedas un león, que hizo brillar en la palma de la mano, y la pálida luz de las estrellas.

—Diga usted—exclamó Rosalie, con vacilante pero picada por la avaricia...—Veré si puedo complacerle.

No es más sino que... si se trata de un secreto valdría mucho más...

Y la idea de su complot con la Comadreja atravesó su espíritu, acordándose de las promesas hechas y calculando rápidamente los provechosos de una parte y de otra.

—Parecía que, decididamente, había que esperar a intentar saber con quien estaba. Así dijo: —Bien, diga usted, ya escucho.

—Pues... verá usted—repuso el conde en voz áspera y fijando en el ojo á la de la sirvienta el resplandor punzante de sus pupilas de acero.—En la noche del 30 de noviembre de 1872, hace veinte años de esto, pasó en París, sobre el muelle de Orsay, un drama cuyos actores eran dos hombres y una mujer fuerte.

—Yo, no!—interrumpió Rosalie en un acento extraño.

—Stu preocuparse de aquel grito indiscreto, continuó el señor Santiago.

—La víctima fué un niño, abandonado volando

teramente. Y por encontrar hoy a ese niño, es por lo que una persona a quien conoce usted perfectamente, me ha encargado ver a usted y hablarle a usted.

—¿Más tuvo algo que decir, y quien le ha dicho que me interese, se mete en lo que no le importa...

—¿Saben, por ventura, ni siquiera si vive o murió ese niño?

—No sé nada que buscarle ellos mismos; si lo encuentran, ya se verá después...

—Evidentemente—preguntó el señor Santiago morado en cólera—¿usted no quiere decirme nada?

—Lo único que puedo hacer esto; deme usted su nombre, se fiende y, si indago cualquier cosa, se lo diré a usted... mediante condiciones.

En cuanto a mí, si quiere volverme a ver, ya sabe dar de estoy. Mañana Rosalie.

Por el momento no puedo decir otra cosa. —Ya comprendo—dijo el señor Santiago. Al mismo tiempo escribió rápidamente en una hoja de su carnet que entregó.

«Señor Santiago, 51, calle Mayor, Chateau-Thierry.»

—Tome usted, y también lo prometido, aunque se hoy me he estado excesivamente reservado. El tiempo podrá servirle de buen consejero, estoy seguro.

Añó y reflexione usted: Dejando a la suerte, todavía estupefacto, en medio del camino, una presencia que qué hombre había sido, era la verdad, se marchó rápidamente, en dirección a Blanes. Estaba decidido a continuar sus pesquisas por fineses, con vencido, por esta parte, de que obtendría finalmente una revelación de la costada de violeta, sin mezclarse en el asunto a la justicia.

Por éste era para él un punto delicado, que exigía ser tratado con cuidado.

La Tuerca, cuando hubo contemplado un instante la moneda de oro cuyo resplandor le fascinaba, volvió a hacia la heredad, presa de profundas meditaciones.

La comadreja que se impuso naturalmente a su espíritu, después de haber mirado el incidente bajo todos sus aspectos, fué esta:

«Atienda a su asociación con La Comadreja que acertaría y sería rica de hecho; o La Comadreja se equivocaría o querría engañarla, en cuyo caso, ella se iría al lado del señor Santiago. También esto, o en un defecto que le hubiese encargado del asunto, la recompensaría largamente secundándole.

Y sería rica también.

Querriese lo que ocurriese, para ella significaba una tortura.

Con esta persuasión, la Tuerca se sentó al dorso

Venia, no obstante, á confirmar sus presunciones.

En efecto; si aquella mujer no tenía nada que ocultar, no habría adoptado semejante actitud, que solo se explicaba por la necesidad de disimular sus verdaderos antecedentes.

De otro modo, le habría dado los informes deseados, sin temor a comprometerse en lo más mínimo.

«Eh!», pues, una pista que seguir. Cambió súbitamente de maromas, recurrió a la ambigüedad y a la dulzura, queriendo intentar la persuasión y también los medios físicos de que disponía en aquel instante; medios generalmente convincentes en parecidos casos.

—Veamos, veamos—repuso—¿está que vos entendemos mal, ó no del todo?

Voy a decir a usted francamente, por qué he querido interrogarla, y suplico una vez más que me conteste usted sinceramente.

